
Nous avons été très heureux de vous accueillir lors de la cérémonie des vœux de l’équipe municipale et je profite de l’édition de ce p’tit 
journal pour les présenter à nouveau à tous les lecteurs de notre traditionnel bulletin d’information.
Je tiens à remercier les élus qui ont permis à cette cérémonie d’être réussie ainsi qu’Estelle du comptoir du Sandron qui nous a régalés 
avec son buffet de hors-d’œuvre.

En 2023, nous avons finalisé l’achat des terrains à proximité du village ainsi que le PLU, ce qui nous permettra de façonner nos paysages 
dans le respect de l’environnement.
Plusieurs chantiers de valorisation du patrimoine et d’importants travaux de voirie ont également été réalisés sur l’ensemble de la 
commune, sans augmentation d’impôts pour les Saint Andéolais et sans souscription de crédit supplémentaire.

Nous allons poursuivre les chantiers engagés et nous souhaitons mettre l’accent sur la sobriété énergétique tout en insistant sur 
l’importance du lien social. Lien entretenu en partie grâce au travail des élus et aux nombreuses associations.

Je vous laisse découvrir ce nouveau numéro du p’tit journal.

David Marijon

Édito
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Repas des anciens
Chaque année, la municipalité offre aux 
personnes de plus de 70 ans, inscrites sur 
les listes électorales, soit un repas, un co-
lis, ou un bon d’achat.

Dimanche 21 janvier, 63 personnes se sont 
retrouvées à la salle polyvalente pour pro-
fiter de ce moment convivial, autour d’un 
repas élaboré par Estelle du Comptoir du 
Sandron : Salade gourmande, magret de 
canard et foie gras, Suprême de volaille 
au vin jaune et morilles accompagné d’un 
écrasé de patates douces et pommes 
suédoises, Assiette de fromage sec ou 
fromage blanc et au dessert, Crème brû-

lée vanille, panacotta chocolat et maca-
ron framboise.

Délicieux repas agrémenté par les inter-
mèdes musicaux de notre chanteur local 
Pierre Blois.

Les menus confectionnés par les enfants 
de la Ludothèque ont été très appréciés 
et nous les en remercions.

37 personnes ont choisi le colis (vin, jus 
de fruits, pâté, tagliatelles à la farine de 
châtaigne, confiture, gâteaux secs et pa-
pillotes fournis en majorité par des pro-
ducteurs de notre commune).

23 personnes ont choisi un bon d’achat 
au Comptoir du Sandron.

Les colis et les bons d’achat ont été distri-
bués par les membres de la Commission 
des Affaires Sociales.

L’école

Les élèves de CM vous font part des 
projets marquants de ce début d’an-
née scolaire :
Rando et Arts au château de Vogüé :
Tous les mardis et vendredis, nous allons en randonnée dans la 
forêt pour construire des cabanes ou réfléchir à l’aménagement 
de notre terrain.

En début d’année, nous sommes allés à Vogüé pour voir l’exposi-
tion au château. Le thème était « Ecriture hors cadre ». Plus tard 
dans l’année, nos deux classes et les élèves de plusieurs écoles 
exposeront, là-bas, les œuvres réalisées en classe sur ce thème.
Pour ce faire, nous allons en forêt chercher des branches, des 
glands, de la monnaie du pape et d’autres éléments naturels 
pour réaliser notre œuvre. Revenus à l’école, c’est parti ! On scie, 
on dessine, on colle, on coupe, on peint, on écrit… Bref on crée 
pour l’exposition de Vogüé !

Diane, CM2

Oiseaux et plumes :
Nous sommes allés au col de l’Escrinet, à la fédération de chasse, 
pour une animation sur la migration des oiseaux. Nous avons fait 
plusieurs ateliers :
n  Le premier était sur l’importance pour les animaux de pouvoir 

se cacher dans les haies et les buissons. Mais les agriculteurs 
coupent les haies, du coup les animaux n’ont plus de maison.

n  Le deuxième atelier était un jeu où il fallait deviner les odeurs, 
car on a appris que les oiseaux se fiaient aux odeurs pour re-
connaître leur chemin pendant la migration.

n  Le troisième était un atelier où on a fabriqué des boules de 
graisse pour nourrir les oiseaux avec du gras et des graines.

n  Le quatrième était un atelier pour fabriquer des nichoirs.

Avant de repartir on nous a donné des mangeoires.
Nous avons installé tout ça dans la cour de l’école.

Lola, CM2

Le sport :
Nous faisons du sport tous les lundis et jeudis après-midi. Nous 
nous échauffons rapidement puis la maîtresse nous fait faire de 
la lutte, des jeux coopératifs, des jeux de ballon collectifs ou, en-
fin, de l’accro-gym. Pour ça, elle nous a mis par groupes et nous 
avons commencé à créer une chorégraphie gymnique.

A l’occasion des Jeux Olympiques à Paris, le Rectorat nous a en-
voyé du matériel de sport.

Rose, CM1

Noël :
Au mois de décembre, nous avons fait le spectacle de Noël : c’était 
une pièce de théâtre inspirée d’un livre : « Un nid pour l’hiver ».

Toute l’école a fait des ateliers avec des parents pour créer les 
décors. Nous avons chanté, dansé, joué nos rôles… Le public a 
beaucoup apprécié. Puis le Père Noël nous a rendu visite pour 
nous offrir des cadeaux.

Le dernier jour d’école avant les vacances de fin d’année, nous 
avons fait un « Père-Noël secret » avec seulement des cadeaux 
fabriqués par nous-même. Quand nous sommes arrivés à l’école, 
il y avait un petit déjeuner surprise dans la cantine. Une fois tout 
englouti, nous nous sommes donnés les cadeaux du Père Noël 
secret. L’après-midi, nous avons vu un film de Noël : « Aïlo, une 
odyssée en Laponie ».

Juliette, CM2

Commission Des Affaires Sociales



Une année culturelle variée
Au terme de l’année 2023, la commission culture vous propose de 
faire un bilan des actions de l’année écoulée. Nous avons pro-
grammé huit évènements, en partenariat avec les structures et 
associations locales. Chronologiquement, pour rappel, voici ce 
qui s’est passé côté municipalité pour la culture :

n  vendredi 17 mars : Fête du Court-métrage avec restauration et 
buvette tenues par Altitude 500 et l’Amicale Laïque

n  samedi 1er avril : randonnée écritoire avec les Apéros Écritoires 
de Saint Andéol de Vals et Aubenas

n  samedi 16 juin : La Petite Môme, spectacle musical sur la Place 
du Marché

n  samedi 16 juillet jusqu’au dimanche 23 juillet : Exposition des 
travaux de deux artistes Flore Agrech, aquarelliste, et Justine 
Collomb, photographe

n  mardi 22 août : Une si longue marche, film documentaire avec 
les États Généraux du Documentaire de Lussas

n  vendredi 8 septembre : Ernest et Célestine, Voyage en Charabie, 
film d’animation dans le cadre de Cinéma sous les Etoiles

n  samedi 14 octobre : Bal et initiation à la salsa avec repas cubain 
organisé avec Le Comptoir du Sandron

n  samedi 9 décembre : L.E.D. spectacle tout public

Le budget municipal octroyé pour l’année était de 2 000 €, au-
quel se rajoute les bénéfices réalisés par les demandes de spon-
sors sur le programme de la commission, à savoir un montant de 
1 350 €.

Selon les évènements et prix pour le public, voici le bilan finan-
cier :

Nom de l’évènement Coût
Prix demandé 
en billetterie 

pour le public

Prix à payer 
pour la  

municipalité
Dépliant annuel 304,80 € 304,80 €
Fête du court-mé-
trage

0,00 € 0,00 € 0,00 €

Randonnée écritoire 0,00 € 0,00 € 0,00 €
La Petite Môme 800 € 350 € 450 €
Exposition (supports 
de communication)

57,60 € 0,00 € 57,60 €

Une si longue 
marche

300 € 0,00 € 300 €

Cinéma sous les 
étoiles

378 € 0,00 € 378 €

Bal salsa 1 050 € 0,00 € 1 050 €
Spectacle L.E.D. 700 € 0,00 € 700 €
Total 3 240,40 €

La programmation 2024 est en cours de finalisation, nous vous 
tiendrons informés des évènements proposés pour l’année.

Les commissions

Commission 
Patrimoine

La prochaine réunion de la commis-
sion Patrimoine est prévue le jeudi 
14 mars 2024 à 17h Salle des Ma-
riages.

Création d’une salle pour les jeunes
Suite à de nombreuses demandes et envies des adolescents du village, nous réflé-
chissons à allouer une salle municipale à destination des jeunes de 14 à 18 ans.

Venez-nous voir pour qu’on en discute ensemble !

Rendez-vous vendredi 15 mars à 18h à la salle Laffont, sur la place du marché.

A bientôt ! Au plaisir de vous croiser !

Le Maire et des élus ont rendu visite aux habitants du Régenge le 13 octobre 2023.

Les sujets abordés ont été variés :
n���Partage de la ressource en eau depuis que le SEBA a rétrocédé le captage du hameau 

à la commune. La discussion a porté sur la faisabilité de la mise à disposition de l’eau 
destinée au jardinage. Reste à faire réaliser une analyse chimico-biologique de cette 
eau.

n���L’enfouissement des réseaux électrique et téléphonique, ainsi que la modification de 
l’éclairage public associée. Pour mémoire ces travaux sont prévus en début de cette 
année 2024.

n���La possibilité d’aménager le virage en épingle au-dessus de l’abri à poubelles. La com-
mune fera réaliser un bornage destiné à préciser la limite de la parcelle concernée, 
afin d’envisager le rachat partiel de cette parcelle, avec le propriétaire.

Prochaine visite de hameaux : Le Plot 29 mars à 17h30.

Visites dans les hameaux



SAVA : Randonnée
au Régenge

Dimanche 10 décembre : trente ran-
donneurs de l’association SAVA ont 
fait halte au four du Régenge pour 
un moment convivial. Ils ont partagé 
de nombreux délices sortis des sacs 
ainsi qu’une bombine et du pain cuit 
au four, installés dans le pré mitoyen, 
avec l’aimable autorisation de son 
propriétaire. L’assemblée générale 
de l’association a eu lieu le vendredi 
15 décembre, à 18 heures à la salle de 
l’ancienne Mairie, sans modification 
du bureau. Le programme des ran-
données du premier semestre 2024 
sera publié courant janvier. Toutes les 
activités ont repris, soyez les bienve-
nus.

Un concert est en préparation pour 
le mois d’octobre.

Les Amis du châtaignier
Les Amis du châtaignier ont voulu commencer l’année dans cette ambiance chaleu-
reuse et conviviale qui est la leur.   

Malgré la maladie qui a tenu à l’écart quelques adhérents, ce sont 42 convives qui ont 
pris place autour de la table pour déguster ce bon repas préparé par le comptoir du 
Sandron.   

Tout était réuni pour justifier l’ambiance qui fait oublier ces petites choses tracassantes 
de la vie.   

Pour rester dans l’ambiance de l’association, la secrétaire a distribué les invitations pour 
l’assemblée générale qui aura lieu le lundi 5 février à 16h30 à St-Andéol.

Le R.V. est pris sans s’attarder car l’important aujourd’hui est ce qui attend dans les as-
siettes.        

Pour rejoindre le groupe, une carte adhérent vous est proposée à 20 euros pour l’année. 
Vous pourrez jouer 2 après midi par mois aux boules, aux cartes, au scrabble et autres 
ou simplement discuter. Tantôt à Genestelle, St-Joseph ou St-Andéol. Un goûter froid ou 
chaud vous sera proposé.

C’est avec plaisir que nous vous accueillerons. 
   

Renseignements : 04 75 37 51 37 ou 06 79 22 38 48

Les Amis de St-Andéol

L’association « Les Amis de st Andéol » vous rappelle les rendez-vous qu’elle vous pro-
pose pour cette année 2024 :

n  24 février : Daube ardéchoise à 20h salle 
polyvalente

n  27 avril : Matinée patrimoine ouverte à 
tous pour des petits travaux divers sur la 
commune (nettoyage des fontaines, mé-
nage de l’église, débroussaillage de che-
mins de randonnées, ramassage de bois 
pour le four etc…) Les volontaires ont 
rendez-vous au four du village à 8h30 où 
le repas de midi cuit au four sera offert 
(repas payant pour les non participants 
aux travaux et les accompagnants).

n  15 juin : Repas croisière ouvert à tous sur 
inscription au 04 75 37 21 20 HR avant le 
1er mai. Tarif : 50 € par personne et 30 € 
pour les enfants de moins de 10 ans…

n  19 octobre : Repas campagnard à 20h 
salle polyvalente

n  7 décembre : Soupe aux choux casta-
gnade et vin chaud sur la place du vil-
lage (annulée en cas de mauvais temps)

Rappel : Le four du village est allumé tous 
les premiers samedis du mois avec enfour-
nement du pain pour ceux qui veulent en 
faire à 10h30 précises. A partir de 11h pos-
sibilité d’enfourner vos tartes, quiches, 
pizzas, cakes, daubes… à emporter ou à 
consommer sur place.
A partir de 11h dégustation gratuite ou-
verte à tous…

Les associations



Don de tables de la 
salle polyvalente
La municipalité a remplacé les tables 
et les chaises de la salle polyvalente.
Si vous êtes intéressés pour récupé-
rer gratuitement 1 ou 2 des anciennes 
tables, merci de vous faire connaitre 
en Mairie avant le 29 février 2024.

Nouveaux horaires de Mairie
A compter du 01/01/2024, les ho-raires d’ouverture de la Mairie au 

public sont les suivants :n  Lundi de 9h à 12h
n  Mercredi de 9h à 12hn  Vendredi de 9h à 12het sur rendez-vous.

En bref…

Livret d’accueil
La municipalité va engager la rédaction d’un livret d’accueil, destiné aux habitants et aux touristes qui viennent séjourner dans 
la commune.
En temps que commerçant, agriculteur, artisan, profession libérale, etc… si vous souhaitez que votre activité paraisse dans ce 
livret, nous vous invitons à vous faire connaitre auprès du secrétariat de mairie.

Mise en place du PCS

Le PCS, mais qu’est-ce que c’est ???

La loi de modernisation de la sécurité civile d’août 2004 a créé les outils nécessaires au 
maire dans son rôle de partenaire majeur de la gestion d’un événement de sécurité civile 
(incendie de forêt, tremblement de terre, tempête, glissements de terrain, etc…) avec l’ins-
titution du Plan Communal de Sauvegarde (PCS), de la Réserve Communale de Sécurité 
Civile (RCSC) et l’association plus forte aux exercices organisés. Parmi ces outils, le PCS a 
vocation à organiser la mobilisation de cette réponse de proximité, traduisant l’engage-
ment de tous et une culture partagée de la sécurité.

En pratique, les mesures prévues dans ce plan ont pour objet :
n  l’alerte et l’information
n  la protection et le soutien des populations présentes sur le territoire communal lors 

de l’évènement.

Ainsi, le Plan Communal de Sauvegarde :
n  complète et appuie les actions des services de secours, de sécurité et de santé public 

de l’Etat et du département
n  et organise les actions de solidarité communale.

Une réunion publique d’information détaillée sera faite au cours du mois d’avril.

Route de Vignolles Abri poubelles au Mas Aire de jeux devant l’école

Travaux de voirie



Le compostage est un processus naturel : tous les 
déchets organiques sont  compostables ! 

Pourquoi composter ?

=> je respecte la règlementation

=> je réduis la quantité de déchets dans 
ma poubelle, et les volumes à collecter et à 
traiter par ma collectivité.

=> j’utilise mon compost directement dans mon 
jardin, mon potager ou les jardinières

LE COMPOSTAGE, 
C’EST FACILE ! 

Comment composter  ? 

pain rassis

filtre et marc 

à café, 

dosettes

légumes

                        

 => Si vous habitez en maison avec jardin, le 
mieux est ici d’y installer un composteur indivi-
duel. 

=> Si vous vivez en appartement ou maison de 
village sans terrain, vous pouvez utiliser une petite 
poubelle à compost ( ou "bio-seau"), afin de récolter 
vos déchets de cuisine avant de les évacuer dans un 
composteur partagé et mis à votre disposition dans les 
espaces collectifs , de votre immeuble en copropriété ou 
de votre commune ou quartier. 

feuilles et fleurs 
fânées

PLUS D’INFOS : 
WWW.SIDOMSA.NET

À partir du 1er janvier 2024, les biodéchets seront interdits 
dans la poubelle OM grise.

fruits

épluchures 



Rappel des règles de Tri des ordures

Déploiement de la fibre optique

Où en sommes-nous du déploiement de la fibre optique ?

Nous nous sommes plaints auprès de l’ADN, du manque d’info au fil du temps. En effet, les réunions d’information
qui étaient programmées par l’ADN, tous les quinze jours pour les communes de Vals et Saint Andéol, ont
subitement été arrêtées depuis le printemps dernier. Une relance a été adressée à l’ADN en ce début d’année, afin
d’obtenir les réponses aux questions que vous nous posez. A suivre …

Dans un courrier reçu le 08 Février 2024, l’ADN nous annonce que « la commercialisation de service très haut débit
sur fibre optique démarrera le 21 Avril 2024 sur notre commune ». Attention, ça ne veut pas dire que toutes les
maisons seront raccordées à cette date, puisque ce sont les opérateurs qui assureront la connexion entre les
habitations et le réseau extérieur.

Il nous est précisé, par ailleurs, que les stratégies d’ouverture commerciales étant propres à chaque opérateur,
l’ADN ne maitrise pas leurs délais d’ouverture respectifs.

En attendant, les administrés pourront consulter l’outil mis en place par l’ADN, afin de vérifier leur éligibilité à la
fibre sur le site : http//www.ardechedromenumerique.fr/eligibilite, dans l’onglet « A quand la fibre chez moi », en
renseignant leur adresse.

Entrez votre adresse

Outil de vérification de l’éligibilité



La Mairie    Téléphone :  
     04 75 37 50 05
Adresse :
6 passage de la mairie
07600 Saint-Andéol-de-Vals
Courriel :
mairie.standeoldevals@orange.fr
Site : www.saint-andeol-de-vals.fr
Horaires d’ouverture :
Lundi : 9h – 12h
Mercredi : 9h – 12h
Vendredi : 9  h - 12h
et sur rendez-vous.
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État civil

Naissances
n��llona BUSSY née le 13.10.2023 de Allan BUSSY et de Léa SAR-

PENTIER, au Village.
n��Paul BLANCHETON né le 2.11.2023 de Florian BLANCHETON 

et Claire BUSIAU, au Village.
n��Charlotte GLEIZAL MOYERE née le 7.02.2024 de Julien GLEI-

ZAL et de Julie MOYERE au Bénéfice.
Félicitations aux parents et bienvenue aux bébés !

Décès
n��Gilbert LONGUET, le Bénéfice, le 23.12.2023, dans sa 92ème 

année, les obsèques ont eu lieu le 3.01.2024
L’équipe de rédaction du P’tit Journal présente à sa famille ses 
sincères condoléances.

Tribune libre

PERMANENCES Aide Administrative
Une permanence pour toutes vos démarches administratives, 

y compris par Internet, a lieu en mairie.
Le samedi matin de 9h à 12h

Prendre rendez-vous au secrétariat de mairie
Tél. 04 75 37 50 05

Ce printemps dans la tradition « récente », les arbres de la déviation du village étaient « massacrés », dans les sens où toutes les 
branches étaient rasées (comme pour les platanes de certaines routes départementales…)

Cela relève d’une méconnaissance des techniques de sylviculture.

Regardons de plus près : les plaies occasionnées lors de la coupe ouvrent le cœur de l’arbre aux bactéries pathogènes présentes par-
tout dans l’air, celles-ci pénètrent et infestent notamment par la pourriture. Les champignons bactériens : pseudomonas s’installent, 
la plaie se referme et sous cette nouvelle écorce les cellules endommagées meurent et ne se soudent pas au nouveau bois, créant un 
point faible et un jour de grand vent… laissant apparaitre la pourriture du cœur de l’arbre.

Scientifiquement, si l’on fait une photo KIRLIAN, on voit distinctement des trous dans l’aura de l’arbre.

Question : que pensez-vous du rôle de l’écorce de l’arbre ?

Rabelais avait dit ; « l’ignorance est la mère de tous les maux ». Plus près de nous Richard Moss a eu cette réflexion : « Ce qui permet à 
l’homme de faire ce qu’il fait, c’est ce qu’il ignore sur lui-même ».

Heureusement, le maire, l’adjoint et les conseillers responsables, interpellés, ont réagi de manière positive en arrêtant la « tradition 
récente ». Cette sage décision nous réconforte au moment où l’on parle de planter des millions d’arbres en France.
Certains ont enfin compris le rôle central de l’arbre dans le climat, qu’ils en soient remerciés.

Daniel TOURVIEILLE

Vous souhaitez faire 

paraître un article dans 

le Dauphiné Libéré ?

C’est à moi, Marie Kœst (qui habite 

la maison Laffont, rue de l’église) 

qu’il faut s’adresser ! En effet, depuis 

janvier 2024, je suis correspondante 

locale pour le Dauphiné ! Contac-

tez-moi par mail : mariekoest@gmail.

com. N’hésitez pas à me donner les 

dates, lieux, sujets des actualités de 

la commune. Je me ferai un plaisir de 

venir vous interviewer, d’écrire et de 

transmettre toutes nos informations à 

travers mes articles pour le Dauphiné 

Libéré.
Bien à vous, et à bientôt !

Marie


